

Courrier de la Mayenne
Jeudi 16 février 2023

LES ATELIERS SOLIDAIRES RECYCLENT DES TISSUS

Ils donnent 700 euros à RESF

Depuis plus d'un an, un groupe de bénévoles fabrique des objets en tissu au centre social Les Possibles. Ils ont choisi de confier le produit de leur vente au réseau éducation sans frontière (RESF).

À l'origine du projet, il y a Liliane et Geneviève, deux bénévoles du centre social Les Possibles. Elles savent coudre, tricoter, bref, elles ont de l'or dans les mains et ont décidé de transformer en argent sonnante et trébuchante pour des associations. Fin 2021, elles ont lancé, au sein du centre social, des ateliers solidaires ouverts à tous les adhérents.

« Avec trois fois rien, on peut faire beaucoup »

« Nous nous sommes rendu compte que nous avions plein de chutes de tissu. Nous n'allions tout de même pas les jeter ! »

Le petit groupe de participants



Les bénévoles des ateliers solidaires ont remis un chèque de 700 € aux représentants de RESF à Mayenne.

qu'elles ont rassemblé a su transformer ces chutes en bonnets, éponges japonaises, lingettes démaquillantes, objets de décoration, porte-monnaie, sacs... Les stars de cet atelier sont sans doute les poules cale-porte : de drôles de gallinacés en tissu tous différents. « Elles ont toutes un nom », sourient les deux bénévoles. Ces objets ont été vendus, notamment au marché de Noël, sans tarif fixe. Au client de donner la somme qu'il estime juste.

« Ça en a perturbé certains », admettent Geneviève et Liliane. Cette initiative a permis aux adhérents des Possibles de faire des rencontres. « Certains sortent rarement de chez eux. Là, on rigole bien, on partage nos compétences », décrivent les bénévoles. Cet atelier a aussi permis de valoriser boutons, tissus, fermetures éclair et autres matériaux fournis par Emmaüs. « Avec trois fois rien et rien de neuf, on peut faire beaucoup », énonce Liliane.

Surtout, grâce à la vente de leurs produits, les participants ont récolté 700 €. Ils se sont mis d'accord pour les remettre au Réseau éducation sans frontière (RESF), qui vient en aide aux personnes demandeuses d'asile ou en situation irrégulière.

« Plusieurs familles ont besoin d'aide »

« À Mayenne, plusieurs familles ont besoin d'aide. Certaines sont ici depuis dix ans, et elles ne peuvent plus travailler car elles ont été déboutées. Mais leurs enfants sont scolarisés, certains arrivent en 6^e. Ils vivent dans l'insécurité », expliquent Édouard Gillès et Mariannick Roy, représentants de RESF à Mayenne.

Parmi les participants de l'atelier, Lidia est elle-même demandeuse d'asile. Arrivée de République démocratique du Congo il y a quelques mois, cet atelier lui a permis « d'apprendre beaucoup de choses : tricoter, je ne savais pas. J'ai rencontré des gens, j'ai beaucoup appris. » Les ateliers solidaires reconstituent maintenant leur stock d'objets à vendre, et choisiront bientôt une nouvelle association bénéficiaire.

Nicolas Campitelli